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令和２年 第４回豊後大野市教育委員会臨時会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

令和２年８月５日（水曜日）  午前9時03分開会 午前9時55分閉会 （52分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 羽田野  光 江 

３番委員 江 嶋  真朋子 

４番委員 衞 藤  栄 一（教育長職務代理者） 

（欠席委員）   な し 

事務局    ４名出席 

（出席） 

教育次長 堀    誉 裕 

学校教育課長 内野宮  俊 介 

社会教育課長 佐 藤  精 華 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼） 
 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 付議事項等 

議事案件 

議案第41号 令和３年度使用 小・中学校教科用図書 の採択について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 おはようございます。委員の皆様お揃いですので、出席者の報告をさせてい

ただきます。出席委員（ 4 ）名、欠席委員はございません。そして教育長及び

教育委員会事務局（４）名の出席であります。なお、高野歴史民俗資料館長

は、新任課長研修出席のため、また赤嶺給食調理場長は、公務のため欠席

です。それでは、教育長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 



－ 2 － 

 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから令和２年第４回豊後大野市教

育委員会臨時会を開会いたします。              (午前９時03分開会) 

 

２ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

衞藤栄一委員 

はじめに、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員

の指名を行います。４番 衞藤栄一委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい。（了承） 

 

３ 会期の決定 

 

○議事案件 

議案第４１号 令和３年度使用 小・中学校教科用図書 の採択について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

それでは、議案第41号の審議に入ります。事務局より提案をお願いします。 

 

(堀教育次長・内野宮学校教育課長が令和２年第4回豊後大野市教育員会臨時会

資料により説明)  

 

＜提案理由＞ 

 竹田地区教科用図書採択協議会において、新規分として中学校の全科目

並びにその他の継続分の小学校の令和３年度使用教科用図書の選定結果

が出たことに伴い、豊後大野市立小・中学校で令和３年度に使用する教科書

を教育委員会で採択する必要があるため提案するものである。 

 

ただ今の提案理由のとおりですが、補足させていただきますが、 

豊後大野市の場合、竹田市と同じ教科書を使用することが基本的ルールとな

っています。したがって、豊後大野市と竹田市両市で採択協議会において決

定していますが、採用して使用するのは豊後大野市ですから、採択協議会と

しては、採択した教科書を推薦するという立場になります。最終的には、教育

委員会の決定が優先されます。 

今回、採択協議会で採択された教科書については、別紙３のとおりです。小

学校については、昨年と同様の教科書を継続して使用することになっていま

す。 

 

ご質問ございますか。 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りとい

たしたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項等は、議事案件として議案１件のみです。 

よろしくお願いします。 
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下田教育長 

 

 

全員 

 

下田教育長 

ないようでありますので、議案第４１号について採決を取ります。議案第４１号

については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第４１号 令和３年度使用 小・中学校教科用図書 

の採択については、原案のとおり決定します。 

 

４ その他    

○新型コロナウイルス対応について（報告） 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

内野宮学校教育課長 

 

羽田野光江委員 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

はじめに、新型コロナウイルス対応について 説明をお願いします。 

 

(内野宮学校教育課長が令和２年第４回豊後大野市教育員会臨時会資料により説

明) 

 

ただいまの報告について、ご質問ございますか。 

 

資料２ページの小・中学校教育振興事業の夏休み補充学習についてです

が、これは今回、学習が遅れている子どもたちに対する学習援助として、実施

するものですが、教職ＯＢや大学生、そして三重総合高校の生徒が学習サポ

ーターとなって補充学習が展開されています。すでに、小学校は始まってい

ます。 

 

参加率はわかりますか。 

 

ばらつきはあると思うのですが、詳しい内容は、また報告させていただきます。 

 

すでに、何校ぐらい始まっているのですか。 

 

後ほど資料を準備させていただきます。 

 

他にご質問がありますか。 

ないようですので、次に移ります。 

○小中一貫教育基本方針（案）について 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

次に、小中一貫教育基本方針（案）について、説明をお願いします。 

 

(内野宮学校教育課長が令和２年第４回豊後大野市教育員会臨時会資料により説

明） 

 

ただいまの説明について、ご質問ございますか。 

 

この基本方針について、８月１７日開催の第５回臨時会で、ご意見をいただき

たいと思いますので、よろしくお願いします。 



－ 4 － 

 

○修学旅行実施ガイドライン（案）について 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全員 

 

下田教育長 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

羽田野光江委員 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

内野宮学校教育 

 

 

 

 

矢野憲一委員 

 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

次に、修学旅行実施ガイドライン（案）について、説明をお願いします 

 

(内野宮学校教育課長が令和２年第４回豊後大野市教育員会臨時会資料により説

明) 

 

今回、新型コロナウイルスの対応として、このガイドラインを作成しました。 

まず、作成することについてご同意いただけますでしょうか。 

 

はい。（了承） 

 

次に、内容について、ご質問・ご意見がありましたらお願いします。 

まず、実施基準については、どうでしょうか。 

 

「新規感染者が１人でも確認された場合は」の新規感染者の確認は、どのよう

な基準で判断するのですか。 

 

旅行実施２ヶ月前の判断基準日の前５日間に１人でも出た場合は、旅行先と

しないということです。 

 

了解しました。 

 

実施基準については、問題ないと思いますが、 

もし、子どもに感染者が発生した場合の、当事者への配慮やケアが必要と思

いますが、どのように考えていますか。 

 

ご指摘のとおりだと思います。今、このような状況の中で、豊後大野市もいつ

感染者が出ても、おかしくない状況にあると思います。全国的にも、感染者に

対する誹謗、中傷の事例が発生していますが、現在、学校でも、このことにつ

いて指導していますが、改めて徹底をしていきたいと思います。 

 

修学旅行の日程について、小学校、中学校の予定一覧がありますか。 

 

一時休憩します。                         （午前９時３０分） 

 

再開します。                            （午前９時３５分） 

 

（内野宮学校教育課長が各小・中学校の予定を報告） 

 

三重中学校は、このガイドラインでは実施判断時期になっていますが、どのよ

うになっていますか。 

 

三重中学校については、延期することに決定しています。 

行き先は変わっておりません。 



－ 5 － 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒と保護者のアンケート結果についてですが、現状で７６％がこの時期に関

西に行くことは延期して欲しいという結果が出ています。 

このうち半分以上は中止して欲しいというのも事実です。 

アンケートでは、保護者の意見として、思い出づくりに県内どこでもいいから、

実施して欲しいという共通した思いが言葉に現れています。 

 

現在、三重中学校が延期の決定をしましたので、今後他の学校については、

このガイドラインに従って延期せざるを得ないということになります。 

小学校についても、アンケートを取る予定になっていますので、次回報告をお

願いしたいと思います。 

それでは、本日から、このガイドラインに従って対応していきますのでよろしく

お願いします。 

○第73回大分県民体育大会の中止について 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全員 

次に、第73回大分県民体育大会の中止について、説明をお願いします 

 

(佐藤社会教育課長が令和２年第４回豊後大野市教育員会臨時会資料により説

明) 

 

ご質問・ご意見ございますか。 

 

(「ありません」の声) 

○学力向上会議の日程について 

○運動会の開催日程について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

次に、学力向上会議の日程及び運動会の開催日程について、説明をお願い

します 

 

(内野宮学校教育課長が令和２年第４回豊後大野市教育員会臨時会資料により説

明) 

 

学力向上会議の日程は、資料のとおりですが、後ほど調整をさせていただき

ます。運動会については、来賓の案内はありませんが、是非とも応援のほどよ

ろしくお願いします。 

○中体連結果ほか報告事項 

下田教育長 

 

 

 

 

 

次に、中体連結果ほか報告事項について、説明をお願いします 

 

(内野宮学校教育課長が令和２年第４回 豊後大野市教育員会臨時会資料により

説明) 

 

改めて、文化部も含め中体連の結果について、8 月 17 日の臨時会で報告を

お願いします。 
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○その他 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

他に報告事項がありますか。 

 

・新図書館・資料館の愛称「ふれあい・学びの杜」を選んだ子どもたちの理

由について 

・夏期休業日における補充学習について 

以上２件について、内野宮学校教育課長より報告 

他にございませんか。 

 

それでは、連絡調整をお願いします。 

 

６ 連絡調整 

○ 令和２年第５回臨時会及び８月・９月定例会の日程確認について 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

今後、開催予定の第５回臨時会及び８月・９月定例会の日程について、説明

をお願いします。 

 

第５回臨時会につきまして、８月１７日月曜日、午前１０時から開催したいと考

えています。８月定例会につきましては、８月２５日火曜日 午前９時から、９月

定例会につきましては、９月２９日火曜日 午前９時から開催したいと考えてい

ますので、日時の決定をお願いします。 

 

======= 日程協議・確認調整を行う ======== 

（協議の結果） 

 

第５回臨時会については、８月１７日月曜日 午前１０時から開催することに決

定します。よろしくお願いします。 

８月定例会は、８月２５日火曜日 午前９時から開催しますので、よろしくお願

いします。 

また、９月定例会につきましては、９月２９日火曜日 午前９時から開催します

ので、よろしくお願いします。 

これで、連絡調整を終わります。 

 

７ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

以上をもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

これで、令和２年第４回豊後大野市教育委員会臨時会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午前9時55分閉会) 

 

 

 

 

 


